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 開会 午後3時30分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。ただいま石垣島では、太陽の約40%が欠ける日食にな

っているとのことですが、裸眼では眩しくて観測ができませんでした。本

日は、令和元年の最後の教育委員会となりますね。新年を清々しい気持ち

で迎えるため、教育委員会事務局駐車場のクワデーサーを伐採し、また、

階段の方のヨウテイボクも伐採しました。そのおかげで2階からの見通し

が大変良くなりましたが、皆さまお気づきでしたでしょうか。それでは、

これより令和元年度第10回石垣市教育委員会12月定例会を開会します。

はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員

会会議規則第7条に、会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件そ

の他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2

以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しない

ことができる。と規定されています。本日の議事については、公開とする

としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の 11 月定例会の会議

録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （1か所修正あり。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の 11 月定例会会議録については、修正のうえで承認して

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は浦内委員と南委員を指名しま

す。よろしいですか。 

浦 内 ・ 南 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順次報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 前回の教育委員会定例会の一般報告において報告漏れがありましたので、

今回併せて報告いたします。11月12日、石垣中学校の学校訪問に参加し

ました。整備と清掃が行き届いており、学ぶ準備ができておりました。石

垣市内で一番大きな学校であり、今後も生徒達の活躍に期待いたします。

11月24日、大浜中学校70周年祝賀会に出席しました。70周年の節目を

盛大にお祝いいたしました。平真小、八島小、大浜小、宮良小、川原小、

海星小と広範囲の校区を構えておりますので、学校と地域の団結に感謝し

ながら、これからも歴史と伝統を受け継いで前進して欲しいと思いまし

た。11月26日・27日、令和元年度八重山地区市町教育委員会協議会研修

会がありました。今年の視察研修は、竹富町教育委員会の当番でしたが、

綿密な計画と温かいおもてなしを感じました。鳩間島留学制度のつばさ寮

については、その設置目的や小規模小中学校の運営について考えさせられ

ました。来年度の研修会は石垣市教育委員会の当番となっておりますの

で、有意義な研修ができるよう考えていきたいと思います。12 月 7 日、



 

八重山地区学校音楽発表会に出席しました。情操教育の素晴らしさと八重

山っ子の感性の素晴らしさに感動いたしました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 11 月 24 日、大浜中学校 70 周年記念式典・祝賀会に参加しました。大変

盛大な式典・祝賀会でした。記念事業の一環として、ピアノ等の楽器購入

について報告がありましたが、本来であれば教育予算で整備されることが

望ましいと思いました。教育予算の確保がまだまだ必要だなと感じまし

た。11 月 26 日及び 27 日、1 泊 2 日の日程で八重山地区市町教育委員会

協議会研修会に参加しました。1 日目は、鳩間島の鳩間小中学校と鳩間島

留学施設のつばさ寮、西表島の宇多良炭坑跡、新盛家住宅等を視察しまし

た。2 日目は、西表野生生物保護センター、忘勿石の視察をしました。報

告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 11 月 24 日、大浜中学校創立 70 周年記念式典・祝賀会に参加しました。

会場には元気な生徒の姿があり、PTAの皆さん及び期成会の皆さんの学校

に対する熱い思いと、各地域の皆さんが学校行事に対し積極的に参加され

ている姿に感銘いたしました。11 月26 日と 27 日の2 日間、八重山地区

市町教育委員会協議会の研修会に参加しました。今年は、竹富町の鳩間島、

西表島に渡り、各学校や島の産業遺産、文化財等を視察研修いたしました。

鳩間島では、地域の皆さんと行政が学校存続のために島外、県外から児童

生徒を受け入れる留学制度を導入しておりました。留学支援施設のつばさ

寮が昨年新築され、7 名の子ども達が入居しておりました。寮の設置によ

り、これから先は安定した留学生の受け入れ、地域活性化に向けた取り組

みが積極的に行われることと思います。西表島では、近代化産業遺産であ

る宇多良炭坑跡、県内に現存する最古の木造茅葺民家の新盛家住宅、祖納

にある竹富町指定史跡のピサダ道を視察しました。500年前から生活に密

着した歴史の道に思いを馳せ、文化財の指定・管理の重要性を認識してま

いりました。翌日、車窓より西表島東部の各学校と、西表野生生物保護セ

ンター、忘勿石の視察をし、研修会を終えました。今年もとても有意義な

研修会となりました。担当された竹富町教育委員会の皆さまに感謝いたし

ます。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 11 月 24 日、大浜中学校 70 周年記念式典・祝賀会が開催されました。私

は、PTAとして主催側でありました。石垣教育長はじめ、教育委員の皆様

方におかれましては、お忙しい中ご臨席賜りまして誠にありがとうござい

ました。11 月 26 日と 27 日、八重山地区市町教育委員会協議会研修会に

参加しました。鳩間島は年々子どもの数が減少しており、鳩間小中学校は

休校の危機が続いていましたが、行政主体でつばさ寮を完備してからは、

鳩間小中学校に通いたいと希望する子どもが増えているとのことでした。

子どもがいなくなるとその地域は寂れていきます。子どもの存在がどこの

地域にとっても大切なものであることを改めて実感いたしました。西表島

では、これまで訪れたことのない場所を視察できて大変勉強になりまし

た。今回の研修を企画してくださった竹富町教育委員会の皆さまには、大

変お世話になりました。ありがとうございました。現在、石垣市内の小学

校の修学旅行先は沖縄本島ですが、八重山の離島を修学旅行先として検討



 

しても良いのではないかと思いました。12 月 7 日、八重山地区学校音楽

発表会に出席しました。どの学校の子ども達も、素晴らしい合唱、演奏で

感動しました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和元年11月23日～12月22日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに、議案第 57 号石垣市立図書館の設

置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則について、事務局

より提案・説明をお願いします。 

図 書 館 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 利用カード申込書がシンプルに変わっていて良いなと思いました。提案な

のですが、申込書にメールアドレス記載欄を設けてはいかがでしょうか。

今はほとんどの方がメールアドレスを持っていますし、貸し出し延滞した

場合の催促通知や図書館での催し物や新刊のお知らせに利用できるので

はないでしょうか。 

図 書 館 長 そうですね。実際、現在利用しているシステムの中にもメールアドレスを

入力できる欄がございます。申込書にメールアドレスの欄がございません

ので、電話番号記入欄の下に1行追加し、メールアドレスの欄を設けたい

と思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 同じく利用カード申込書の下の部分の住所確認書類ついてですが、これは

住所確認というよりは本人確認ではないでしょうか。 

図 書 館 長 住所も含めて本人確認するものでありますので、そこの部分の文言につき

ましては、本人確認書類としたい思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 旧様式には子ども用の申込書がありましたが、新様式では省かれておりま

す。子どもが申請する場合は、どのようにするのですか。 

図 書 館 長 子どもの場合は、保護者に記入していただきます。現行でも、子どもの申

込書のほかに保護者にも記入してもらっております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 第 19 条の機材・教材について、あまり貸し出しされていないとの説明が

ありましたが、大体で1年間にどのくらいの貸し出し、使用があるのでし

ょうか。 

図 書 館 長 まず映写機等の機械についてですが、少なくとも私が館長となってからの

2 年間での貸し出しはありません。また、ソフトについてですが、レコー

ドは僅かでありますが貸し出しがあります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、修正箇所について確認したいと思います。利用カード申込書の

中で、「住所確認書類」を「本人確認書類」に、また、電話の欄の下にメ



 

ールアドレス欄を設けます。それでは、議案第 57 号石垣市立図書館の設

置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則については、修正

可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 58 号石垣市学校施設等長寿命化計画検討委員会設

置要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 58 号石垣市学校施設等長寿命化計画検討委員会設置要

綱の制定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 59 号令和元年度石垣市立学校給食センター給食会

計歳入・歳出補正予算（第2号）の承認を求めることについて、事務局よ

り提案、説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 パン包装費で8銭の値上げがありましたが、これは消費税の増税にかかる

ものですか。 

学校給食センター所長 食材費については、軽減税率の適用により増税はありませんが、パン包装

費については、消費増税の影響で値上げとなりました。これは、沖縄県学

校給食会の決定によるものです。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 59 号令和元年度石垣市立学校給食センター給食会計歳

入・歳出補正予算（第2号）の承認を求めることについては、承認として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 60 号臨時代理の承認を求めることについて（学校

施設の使用に関する協定の締結について（富野中学校））、事務局より提案、

説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 12月と比較的遅いスタートですが、経緯の説明をお願いします。 

いきいき学び課長 富野中学校の地域未来塾につきましては、今年度初めて開かれるものであ

ります。調整に時間を要しましてこの時期からのスタートではあります

が、来年度以降につきましては、早い時期からスタートするということを

確認しております。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 60 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設

の使用に関する協定の締結について（富野中学校））は、承認としてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次にその他についてですが、事務局よりその他の報告をお願いします。 

総 務 課 長 （教育委員会重大ニュースについて報告） 



 

石 垣 教 育 長 ただいま報告について、質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和元年度第10回石垣市教育委員会12月定例会を閉会

いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後4時45分  


